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Depuis 2013, avec la publication de sa 
première newsletter, la Commission 
européenne des standards Volaille (CES-V) 
communique en continu ses actions et 
ses décisions, afin de mieux informer les 
organisations membres et leurs éleveurs. 
Début mai 2020, la pandémie de Covid 
a frappé, perturbant complètement 
tout ce que nous considérions comme 
normal. Pendant un certain temps, la 
« normalité » n’existait plus, et cela 
s’appliquait également à la manière dont 
fonctionnaient l’EE et, du même coup, à 

la section Volaille. En 2020, nous avons 
été la seule section à tenir sa réunion 
annuelle par vidéoconférence, ce qui était 
complètement nouveau pour beaucoup 
d’entre nous à l’époque, mais qui est 
maintenant considéré comme la nouvelle 
« norme », même par les générations 
plus âgées. En 2021, nous espérions tous 
que tout redeviendrait comme avant. 
Lorsque l’été est arrivé, les choses se 
sont améliorées et l’EE a pu organiser sa 
réunion annuelle au Legoland de Billund 
(Danemark). Il s’agissait du premier 

rassemblement physique de la CES-V 
depuis septembre 2019 à Mijas (Espagne). 
Comme il s’agissait d’une version abrégée 
de l’assemblée annuelle ordinaire, il n’y 
avait pas beaucoup de temps pour la 
réunion, mais néanmoins un sentiment 
de « normalité » est revenu parmi nous. 
Malgré toutes les bonnes intentions, 
la réunion des juges prévue à Trencin 
(Slovaquie) a dû être de nouveau annulée. 
En 2022, la menace d’une nouvelle variante 
sud-africaine du virus a de nouveau 
empêché toute activité au printemps et 
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Nous souhaitons encore une fois 
une cordiale bienvenue à tous les 
éleveurs de volailles de race intéressés. 
Il s’agit déjà de la neuvième édition 
de la newsletter de la CES-V. nous 
continuons à enregistrer des réactions 
très positives de toute  l’Europe et, 
tout naturellement, nous allons 
poursuivre cette initiative. 

Afin de pouvoir suivre le rythme 
des changements au 21ième siècle, 
nous avons décidé en 2016 de la 
renouveler et moderniser pour 

la rendre encore plus attrayante 
et nous espérons de cette façon 
atteindre un plus grand public. 

Pour que plus d’éleveurs encore, 
de toute l’Europe, reçoivent ces 
informations, nous prions tous les 
membres des fédérations avicoles 
nationales de mettre en ligne la 
newsletter sur leur site Internet, ou de 
la placer en lien avec le site de l’EE.

Nous soulignons une nouvelle fois que 
toutes les décisions publiées n’entrent 

pas automatiquement en vigueur 
dans tous les pays. D’abord elles 
doivent être officiellement adoptées 
par votre fédération. Les questions de 
tout genre doivent parvenir d’abord 
aux commissions des standards des 
pays concernés. Elles sont les points 
de contact pour les éleveurs et non la 
CES-V. nous vous prions de toujours 
suivre cette procédure.

L’équipe de la CES-V
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CES-V

nous n’avons de nouveau pas pu organiser 
une réunion de la CES-V en mars, mais la 
réunion de l’EE s’est tenue à Konjic (Bosnie-
Herzégovine) et la rencontre des juges 
s’est finalement tenue à Trencin et a été 
un grand succès. L’Exposition européenne 
2022 de Kielce (Pologne) a été annulée en 
raison de la guerre en ukraine. En 2023, 
notre première CES-V depuis quatre ans a 
eu lieu durant un week-end du printemps, 
cette fois-ci non pas à Pohlheim, mais à 
Wittgenthal (allemagne). La réunion de 
l’EE s’est déroulée à Sofia et en septembre, 
les juges volaille se sont réunis à Jagodina 
(Serbie). En 2024, nous sommes revenus à 
Pohlheim, cinq ans après. La réunion EE a 
été organisée à Kecskemét (Hongrie) et les 
juges se sont réunis à Majorque (Espagne).

Malheureusement, le Covid-19 n’a 
pas été la seule catastrophe qui a frappé 
notre hobby au cours des cinq dernières 
années. une nouvelle loi européenne est 
en vigueur depuis avril 2021, Eu2020/688. 

Cette loi, intitulée « Loi sur la santé 
animale », réglemente non seulement 
tout ce qui touche à la santé animale, 
mais impose également de sérieuses 
restrictions au transport des oiseaux. 
Désormais, un certificat sanitaire officiel 
est exigé pour chaque éleveur traversant la 
frontière avec des oiseaux. Ce certificat ne 
peut être délivré que par des vétérinaires 
officiels d’État et est très coûteux dans 
certains pays de l’UE (par ex. > 300 €). Cela 
a mis immédiatement fin au rêve d’une 
Exposition européenne avec des volailles, 
qui devait avoir lieu en République tchèque 
en 2024. Les organisateurs ont rapidement 
décidé qu’ils organiseraient l’exposition 
uniquement pour les lapins et les cochons 
d’Inde. Une fois de plus, tous les espoirs 
des éleveurs de volailles ont été anéantis. 
Heureusement, l’EE compte dans ses 
rangs des personnes qui ne veulent tout 
simplement jamais abandonner. Depuis 
que nous avons pris connaissance de cette 

loi, andy Verelst, président de la section 
Volaille, négocie au nom de l’EE avec la 
Commission européenne pour rechercher 
des solutions pratiques qui permettraient 
de poursuivre l’aspect international de 
notre hobby. Depuis 2021, le Dr. Eric 
apperlo est le nouveau président de la 
Commission européenne pour la santé et 
le bien-être des animaux, qui est devenue 
très active, et les deux vétérinaires se 
sont rendus ensemble à Bruxelles pour 
discuter directement de notre avenir 
avec les responsables de la Commission 
européenne. Les résultats de ces efforts 
sont qu’il est désormais possible d’obtenir 
un certificat sanitaire pour le transport 
collectif d’animaux, et que les animaux 
n’ont pas besoin de rentrer chez eux après 
l’exposition, mais peuvent également être 
vendus (avec les documents nécessaires). 
Ces deux changements permettent 
théoriquement d’organiser à nouveau 
une exposition européenne avec des 

oiseaux, des pigeons et de la volaille. Et 
c’est exactement ce qui s’est passé. La 
section Volaille s’est tournée vers nos amis 
de Slovaquie et a essayé de trouver avec 
eux des solutions pour réduire les risques 
financiers d’une telle organisation. Cela a 
conduit à la candidature de la Slovaquie 
pour organiser l’Exposition européenne à 
Nitra, en novembre 2025.

Comme vous pouvez le constater, les 
cinq dernières années ont été difficiles et 
notre calendrier annuel a été gravement 
perturbé par divers facteurs, entraînant 
une réduction forcée des activités de la 
CES-V et, par conséquent, également 
une diminution de la communication. 
Maintenant que nous sommes de retour 
aux affaires et que nous pouvons à 
nouveau nous réjouir d’une Exposition 
européenne, nous sommes heureux de 
vous présenter à nouveau la première 
de nombreuses autres newsletters de la 
CES-V, nous l’espérons.
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nous parlons du Standard EE depuis des décennies 
et, en 2014, il a été officiellement et unanimement 
approuvé par la section Volaille. Il est donc temps 
que certains résultats se concrétisent. nous 
avons toujours voulu présenter officiellement 
notre travail lors d’une Exposition EE, mais après 
Herning 2018, les Expositions européennes prévues 
à Tulln (Autriche, 2021), Kielce (Pologne, 2022) et 
Prague (République tchèque, 2024) ont toutes 
été annulées. Notre objectif est désormais Nitra 
2025. Toutefois, certains avertissements doivent 
être lancés. Premièrement, le travail ne sera pas 
terminé, car près de 600 races de poules, canards, 
oies, dindes, pintades et cailles pondeuses doivent 
être entièrement décrites, ainsi que plusieurs 
centaines de variétés de coloris. Tout ce qui sera 
prêt d’ici à l’automne 2025 (et ce sera une partie 
importante) sera inclus. Il existe cependant une 
condition sérieuse : la publication d’un standard 
des races définitif dépend entièrement de la 
mise à disposition d’images de haute qualité. 
Nous avons déjà demandé aux pays membres 
de nous fournir de bonnes photos de leurs races 
nationales, mais jusqu’à présent, le retour a été 
extrêmement faible. C’est pourquoi, cette fois-ci, 
nous ne vous demandons pas seulement, mais 
nous vous exhortons à accomplir cette tâche le plus 
rapidement possible. Toute race pour laquelle nous 
ne disposerons pas d’images de haute qualité ne 

sera pas incluse dans cette publication et il serait 
dommage de manquer ce moment historique. Le 
temps presse et il nous reste moins de 9 mois pour 
terminer la partie 1. alors, ne perdez pas de temps et 
commencez à collecter activement des images ou à 
créer des images avant que les volailles ne perdent 
leur condition pendant la saison de reproduction. 
Les commissions du standard pourraient contacter 
les meilleurs éleveurs de leur pays et leur demander 
d’envoyer quelques photos. Imaginez l’honneur 
en tant qu’éleveur de voir votre sujet sélectionné 
pour le standard EE. ne vaudrait-il pas la peine de 
prendre quelques bonnes photos ? Bien entendu, 
les images ne peuvent pas toutes être utilisées. 
Elles doivent être de haute résolution (taille du 
fichier de préférence > 1 Mo), contenir une vue de 
profil d’un sujet de bonne qualité et avec un bon 
état du plumage. L’arrière-plan n’a pas beaucoup 
d’importance car il sera modifié numériquement, 
mais l’animal entier, y compris les tarses et les 
pattes, doit être visible (les sujets sur une herbe 
rase sont acceptables). Les petites imperfections 
(comme quelques taches rouges dans des oreillons 
blancs ou même un double crétillon) ne posent 
pas de problème et sont « photoshopées ». Les 
éleveurs ou juges qui pensent avoir de bonnes 
photos peuvent également les envoyer directement 
à gefluegel@entente-ee.eu , les gros fichiers de 
préférence via WeTransfer.

Le Standard EE pour les volailles
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Origine: angleterre. Créée dans les années 
1940 à Cambrigde à partir des croisements 
entre  Legbar, Leghorn anglaise et araucana 
anglaise. 

Aspect général: Volaille fermière de taille 
moyenne au port légèrement relevé, crête 
simple, oreillons blanches, tarses jaunes et 
petite huppe. 

Caractéristiques du coq:

Corps: allongé, port légèrement relevé.
Cou: longueur moyenne, peu courbé, camail 
abondant.
Dos: longueur moyenne et large, légèrement 
incliné.
Epaules: larges, bien arrondies.
Ailes: bien serrées, parallèles à la ligne du 
dos.
Selle: assez large, lancettes de longueur 
moyenne.
Queue: de taille moyenne, portée mi-haut et 
peu étalée, faucilles bien développées.
Poitrine: large, bien arrondie, légèrement 
relevée et légèrement proéminente.
Abdomen: bien développé.
Tête: moyenne.
Face: lisse, rouge.
Crête: simple, taille moyenne et droite, 
régulièrement dentelée; le lobe arrière 
suivant la nuque sans la toucher. Coup de 
pouce toléré dans le front.
Barbillons: longueur moyenne, bien 

Cream Legbar
arrondies, de texture fine.
Oreillons: taille moyenne, ovales; blancs à 
crème.
Yeux: vifs, rouge orange.
Bec: longueur moyenne, fort, jaune.
Huppe: petite touffe compacte et dirigée vers 
l‘arrière.
Cuisses: longueur moyenne, fortes, peu 
saillantes. 
Tarses: longueur moyenne, lisse, jaune. 
Doigts: bien écartés.
Plumage: riche mais bien serré.

Caractéristiques de la poule:
Mêmes caractéristiques que le coq en tenant 
compte des différences sexuelles. Port à 
peine relevé, un peu plus bas sur pattes et 
abdomen de ponte bien développé, queue à 
peine mi-ouverte. Huppe bien fournie, assez 
arrondie et plus grande que chez le coq. Crête 
en S petite à moyenne. 

Défauts graves des caractéristiques:
Corps trop petit ou trop étroit; poitrine plate 
et/ou étroite; queue portée trop haute ou en 
éventail; crête penchée chez le coq; beaucoup 
de rouge dans les oreillons. 

Variétés:
Saumon coucou doré clair: 
COQ: Poitrine, ventre, rémiges secondaires, 
faucilles et rectrices coucou. Tête, camail, 
lancettes jaune paille clair avec des barres 
transversales blanc crème et des flammes 

coucou grises. Dos, épaules et couvertures 
des ailes jaunâtre avec un faible dessin 
coucou, un peu rougeâtre toléré. Face interne 
des rémiges primaires coucou, face externe 
jaune crème avec des barres transversales 
blanc crème, formant un triangle de l’aile 
pale quand l’aile est fermée.  

POULE: Tête et camail jaune paille avec 
des barres transversales plus claires et des 
flammes coucou grises. Le manteau avec un 
dessin coucou gris terne sur un fond gris brun 
clair poivré de noir. un peu de rouille dans 
la partie inférieure des couvertures des ailes 
toléré. Poitrine saumonée. Rémiges 
primaires et rectrices gris 
brun foncé avec un 
faible dessin coucou. 
Rémiges secondaires 
se rapprochant au 
manteau. Ventre et 
cuisses gris brun clair avec 
un faible dessin coucou.   
Défauts graves: chez le 
CoQ: poitrine tachée jaune; 
camail, lancettes, couvertures 
des ailes ou triangle de l’aile trop 
rougeâtres; dessin très délavé 
sur la poitrine et les flancs; 

décoloration. Chez la POULE: tête et camail 
orange doré ; absence de la nuance brune, le 
poivrage et le dessin coucou dans le manteau; 
manteau distinctement liseré (flitter); 
décoloration. 

Masse: coq 2,7 à 3,2 kg, poule 2 à 2,5 kg. 
Masse minimale de l’œuf à couver: 55g.
Couleur de la coquille: bleu à bleu verdâtre.
Diamètre des bagues: coq 18, poule 16.
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No de laUvEllEs

Dietmar Kleditsch, d’Allemagne, a célébré 
son 90e anniversaire, sa 75e année en 
tant qu’éleveur de volailles, sa 50e année 
en tant que membre de la Commission 
du standard de son pays d’origine et sa 
27e année au sein de la CES-V. En tant que 
membres de la CES-V, nous sommes très 
fiers d’avoir un tel monument dans nos 
rangs et nous aimerions donc présenter 
aux éleveurs européens cet homme 
humble qui a eu une énorme influence sur 
l’élevage des volailles en Europe durant 
des décennies.

Dietmar est né en 1934 et vit depuis 
toujours à Kameng, dans l’ancienne 
République démocratique allemande, où 

il a rejoint la société locale des éleveurs 
de volailles en 1950. En 1966, il devient 
juge pour les volailles, les pigeons et 
les oiseaux d’ornement. En 1974, il est 
nommé membre de la Commission du 
Standard en allemagne de l’Est et, après 
la réunification des deux Allemagnes, il 
devient membre de la BZa (Commission 
du standard) de la fédération réunifiée 
des éleveurs allemands. Comme Dietmar 
venait d’allemagne de l’Est, il avait 
souvent des contacts avec des éleveurs 
et des organisations d’autres pays situés 
derrière le Rideau de fer. Ses intérêts 
s’étendirent donc au-delà de son propre 
pays et il commença à assister aux 

réunions de l’EE de sa propre initiative. En 
1997, il est nommé secrétaire de la section 
Volaille et est également élu à la CES-V. Il a 
occupé le poste de secrétaire de la section 
jusqu’en 2009, date à laquelle il a estimé 
que son âge était une bonne raison pour 
démissionner. Cependant, ses collègues de 
la CES-V l’ont convaincu de rester membre 
et secrétaire de la CES-V en raison de son 
énorme valeur. Malgré son âge avancé, la 
mémoire de Dietmar est toujours aussi 
jeune et beaucoup le qualifient souvent 
d’« encyclopédie ambulante ». C’est 
incroyable de voir comment il se souvient 
des expositions, des discussions et des 
animaux d’autrefois. Si Dietmar dit : « J’ai 

encore un article sur cette race datant d’il 
y a 30 ans », vous pouvez être sûr qu’il en 
apportera un exemplaire à la prochaine 
réunion sans qu’on le lui demande. 
Chaque année, Dietmar annonce que 
ce sera peut-être sa dernière rencontre, 
mais nous lui disons toujours de revenir 
car nous apprécions ses connaissances, 
sa sagesse et son amitié et quand viendra 
le jour où il prendra définitivement sa 
retraite, nous en serons très tristes. 
En 2009, Dietmar a reçu le titre de 
membre d’honneur de l’EE et il le mérite 
amplement, car il est sans aucun doute 
l’une des personnes les plus européennes 
de notre section Volaille.

Dietmar Kleditsch, 75 ans d’élevage de volailles

section volailles
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En 2022, la réunion des juges volaille a finalement 
pu avoir lieu pour la troisième fois à Trencin 
(Slovaquie), où Peter Zuffa et son équipe ont 
organisé une édition très réussie et sans faille de 
notre réunion des juges. après la longue pause 
causée par le confinement, il semblait y avoir 

un réel besoin de rafraîchir ses connaissances, 
puisqu’une centaine de participants de 24 pays 
s’étaient inscrits au séminaire. Presque tout le 
monde avait voyagé en voiture, même si pour 
beaucoup cela signifiait plus de 1 000 km à 
parcourir. Il y avait de nombreux participants 
venus d’Europe de l’Est. Contrairement 
aux années précédentes, où la langue de la 
conférence était l’allemand et où il y avait une 
traduction en anglais et en français, cette fois-
ci la conférence s’est déroulée en anglais, car 
c’était la langue la plus parlée.

Le programme était très diversifié et 
les oiseaux aquatiques y jouaient un rôle 
important. Peter Zuffa (SK) a présenté une 
comparaison des Oies caronculées d’Afrique, 
de Kholmogory et d’Europe de l’Est ainsi 
que du Canard de Rouen anglais. Vaclav 
nedelka (CZ) a comparé les canards Streicher, 
arlequin gallois et d’overberg. En plus des 
palmipèdes, des exposés sur les variétés de 
coloris des pintades et des cailles pondeuses 
ont également été présentés par andy 
Verelst (B). Bien entendu, des races de poules 
étaient également présentées. Paul Siegl (a), 
probablement le plus jeune intervenant que 
nous ayons jamais eu, a fait une excellente 
présentation sur les Sussex et Sonja Carter 
(TR) en a fait de même sur les Sultanes. 

Edouard Gendrin (F) nous a appris à juger les Marans 
et Cristian avram (Ro) a présenté les Cous nus. Il est 
impossible d’entrer dans les détails du contenu de toutes 
ces présentations, mais elles valaient certainement le 
déplacement à Trencin.

Réunion internationale des juges
En plus des présentations théoriques, l’équipe Zuffa 

a également organisé une grande exposition de sujets de 
presque toutes les races qui ont été discutées lors d’une 
formation pratique en plein air. En outre, une présentation 
des races de volailles locales slovaques et tchèques, moins 
connues dans d’autres pays, avait été organisée.

En 2023, nous avons été accueillis pour la première 
fois pour une réunion de juges en Serbie, plus 
précisément à Jagodina. Cette édition était à 
nouveau une organisation commune pour les 
volailles et les pigeons. Environ 60 juges volaille 
étaient inscrits, mais, malheureusement, certains 

section volailles



ont dû annuler à la dernière minute pour des raisons de 
santé. La plupart des participants venaient d’Europe de l’Est. 
Peut-être que la distance entre Jagodina et l’aéroport de 
Belgrade a empêché les juges d’Europe occidentale d’être 
présents, mais ils ont eu tort. La réunion à Jagodina a été 
très bien organisée et nous avons été chaleureusement 
accueillis par Sander Djordjevic et son équipe.

Comme toujours, nous avons eu un programme 
intéressant avec un bon mélange de races différentes. 
Edouard Gendrin (F) a ouvert le programme avec une 
présentation sur les Houdan et les La Flèche, deux races 
de renommée internationale, originaires de son pays. 
Peter Zuffa (SK) a parlé des Cochin et plus tard dans la 
journée également des oies de Toulouse. auparavant, 
Matthieu Leuridan (F) a présenté la Java. normalement, 
urs Lochmann, président de la CES-V, aurait dû présenter 
la Poule hollandaise huppée et les problèmes des races à 
huppe et du bien-être animal, mais il n’a malheureusement 
pas pu être présent pour cause de maladie. Andy Verelst 
a ensuite comblé la lacune du programme avec une 

présentation d’il y a des années sur les questions de 
structure et de position des ailes, qui constituent toujours 
un problème sérieux chez de nombreuses races. Patrick 
Tolle (D) a fait une excellente présentation sur les Poules 
soie, dans laquelle les questions de bien-être animal ont 
également été abordées en détail. Le programme théorique 
s’est conclu par une présentation détaillée sur les mutations 
de couleur chez les canards Mandarin et Carolin par Sander 
Djordjevic (SRB), qui a fourni à de nombreux participants de 
nombreuses informations nouvelles. La formation pratique 
s’est déroulée sous une tente, où un grand choix d’animaux 
attendait les participants. En plus des races de la partie 
théorique, il y avait aussi plusieurs animaux de chaque race 
serbe pour les présenter à ceux qui ne les connaissaient pas 
encore. Malheureusement, en raison de l’éloignement de 
l’aéroport, il n’a pas été possible de continuer comme cela 
est l’habitude dans la section volaille le dimanche matin, 
mais nous avons quitté Jagodina avec une très bonne 
impression, une très belle expérience avec nos amis serbes 
et beaucoup de nouvelles connaissances.

En 2024, nous avons probablement eu la réunion 
de juges volaille la plus extraordinaire jusqu’à 
ce jour. Il y a eu de nombreuses premières : 
première fois en Espagne, première fois sur 
une île et première fois dans un zoo. Essayons 
de l’expliquer. Nos amis espagnols de la 

Fesacocur nous ont proposé d’organiser la réunion des 
juges à Majorque, mais il est vite devenu évident que cela 
dépasserait largement notre budget. D’autres options ont 
été discutées et certaines se sont révélées très intéressantes, 
mais le transport demeure un problème majeur. Pour la 
plupart, cela signifierait parcourir des milliers de kilomètres 
ou prendre plusieurs avions pour atteindre leur destination. 
Mais ensuite, l’opportunité s’est présentée d’organiser 
la rencontre au zoo natura Parc, qui appartient à notre 
collègue juge avicole Mariano Mas. Et c’est ce qui s’est 
passé. Comme nous n’avions aucune idée du nombre 
de personnes qui allaient venir à Majorque et que l’hôtel 
exigeait un paiement anticipé pour les chambres, environ 
40 places seulement étaient initialement disponibles et 
l’inscription devait être effectuée avant mai. Grosse surprise, 
avant la date limite toutes les chambres disponibles 
étaient déjà prises et les gens continuaient à se renseigner. 
Au final, environ 68 juges venus de toute l’Europe sont 
venus à Majorque et ont vécu une expérience merveilleuse. 
Malheureusement, une grève à l’aéroport en Belgique a 
perturbé le programme un jour avant son début, car les 
vols de deux intervenants et un total de trois présentations 
ont été annulés. après des recherches intensives, andy 
Verelst (B) a pu réserver un vol depuis l’allemagne et arriver 
à l’heure pour la réunion. Matthieu Leuridan (F) a eu moins 
de chance mais a envoyé sa présentation à Andy, qui a fait 
office d’orateur remplaçant.

après un court trajet en bus, les participants 
ont atteint le zoo, où une salle de réunion avait été 
installée et nous avons été chaleureusement accueillis 
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par Mariano, le propriétaire. urs Lochmann (CH) a 
donné sa conférence sur la Poule hollandaise huppée, 
qu’il n’avait pas pu tenir à Jagodina, ainsi qu’une autre 
sur le Shamo et une dernière sur le Ko Shamo. Andy 
Verelst a également eu un week-end très chargé avec 
des conférences sur l’Araucana originelle et l’Araucana 
allemande, les couleurs sauvages chez les volailles et 
l’exposé sur les Pékin préparé par Matthieu Leuridan. Peter 
Zuffa a parlé des Canards mignons et Ivan Fernandez (E) 
a présenté deux races espagnoles presque inconnues, le 
Gallo Indio de Leon et le Gallo Pardo de Leon. Pendant les 
pauses, nous avons eu droit à des collations espagnoles 
faites maison et à l’heure du déjeuner, nous avons dégusté 
la fameuse paella espagnole. L’après-midi, il y a eu une 
partie pratique au cours de laquelle nous avons eu une 
discussion interactive et les participants ont été invités 
à parler des animaux présents. Après le programme du 

samedi, les participants ont également eu droit à une 
visite guidée du zoo, qui est également un centre de 
reproduction pour de nombreuses espèces d’oiseaux 
rares. Il y avait trop de choses à voir dans le temps dont 
nous disposions, mais nous nous sommes vraiment 
amusés. nos amis de la section colombicole suivront 
notre exemple et tiendront leur réunion au même endroit 
en 2025. Nous ne pouvons que conseiller aux juges 
colombicoles de s’inscrire rapidement afin de ne rien rater.

Le dimanche matin, la partie théorique s’est 
poursuivie à l’hôtel pour ceux qui n’avaient pas à prendre 
un vol matinal. Comme l’hôtel était à moins de 15 minutes 
en voiture de l’aéroport, nous avons pu profiter au 
maximum de notre temps. Ceux qui avaient apporté leur 
maillot de bain ont également pu profiter d’une baignade 
dans la Méditerranée ou bronzer sur la plage, à quelques 
centaines de mètres de l’hôtel.
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Nouveaux membres de la section Volaille

Expositions européennes de race
En 2020, toutes les expositions européennes spécifiques à une race ont 
dû être annulées en raison de la pandémie, mais comme l’Exposition 
européenne 2021 à Tulln a été annulée, elles ont pu toutes être 
reportées à 2021. Mais la nouvelle Loi sur la santé animale est entrée en 
vigueur en 2021 et a rendu l’organisation d’expositions internationales 
presque impossible. Heureusement, les expositions prévues ont eu 
lieu avant l’entrée en vigueur de la Loi. Il n’y a pas eu d’expositions 
spécifiques à une race en 2022, mais en 2023, les choses ont lentement 
repris grâce aux changements dans l’AHL, qui ont à nouveau offert 
davantage d’opportunités d’organiser des événements internationaux. 
Depuis notre dernière newsletter, les expositions spécifiques aux races 
suivantes ont été organisées dans la section Volaille :
• Octobre 2021: Limoges (F) Cochin + Pékin ( 405), Sussex + naine (198); 
Tessenderlo (B) Brahma + naine ( 664); Mittelherwigsdorf (D) Italienne 
naine et Italienne à crête frisée (592)
• Octobre 2023: Mulhouse (F) Tourterelles rieuses (190), orpington + 
naine ( 771)
• Novembre 2023: Bussy-Lettree (F) Houdan, Faverolles allemandes, 
Faverolles françaises, Mantes et leurs naines (424); Jerez de la Frontera 
(E) : Poules des Asturies + Castillanne (178)
• Novembre 2024: Putte (B) Orpinton et Sussex + diminutifs (599), 
Fagaras (Ro) Brahma + Cochin et leurs naines (826)
• Janvier 2025: Sighisoara (Ro) Cou nu et naine (219)
Au total, 11 expositions qui ont réuni 5066 animaux.

Depuis la publication de notre dernière newsletter, la section Volaille a continué de croître avec 4 nouveaux pays 
membres, portant le total à 27. En 2022, la Macédoine du Nord et l’Estonie ont rejoint l’EE, suivies de Saint-Marin et du 
Kosovo en 2023. Nous sommes impatients de travailler en étroite collaboration avec ces nouveaux membres et espérons 
qu’ils adopteront rapidement le système de jugement et le Standard de l’EE.

In memoriam 

Depuis notre dernier bulletin, 
en 2020, la section Volaille 
a malheureusement perdu 
plusieurs membres actifs. 
En 2022, Kresimir Safundcic, 
ancien délégué croate de 
longue date et ancien membre 
de la CES-V pour la région des 
Balkans, a perdu sa bataille 
contre le cancer à l’âge de 
51 ans seulement. En 2023, 
nous avons perdu andreas 
Gruber, ancien délégué pour 
l’Autriche et fidèle participant 

aux réunions des juges de 
l’EE, à l’âge de seulement 54 
ans. Peu avant la réunion des 
juges à Jagodina, en 2023, 
Hana Venturini, déléguée de 
Slovénie, a été hospitalisée 
d’urgence et le dernier jour de 
la réunion, nous avons reçu la 
triste nouvelle de son décès. En 
2024, Özcan Cetin, président 
de l’association turque 
des volailles, est décédé en 
avril et en novembre, nous 
avons reçu la triste nouvelle 

du décès de Josef Lachnit, 
d’autriche, juge honoraire  de 
l’EE. Très récemment, le 25 
février, Frans Van Oers des 
Pays-Bas, ancien président de 
la section volaille (jusqu’en 
2009) est décédé à l’âge de 
88 ans. nous sommes tristes 
d’avoir perdu autant d’amis et 
de personnalités précieuses 
pour notre hobby. nous nous 
souviendrons d’eux pour ce 
qu’ils étaient et pour ce qu’ils 
ont fait pour nous.
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La section Volaille et l’avenir de l’EE

Nouvelle composition de la CES-V

Les délégués participant aux réunions 
annuelles de la section Volaille lors 
des réunions de l’EE sont devenus un 
groupe soudé ces dernières années. 
L’ambiance lors de ces séances est 
toujours très bonne et les réunions sont 
très interactives et durent généralement 
toute la journée. nous sommes 
généralement les derniers à terminer 
notre programme car nous essayons 

toujours de profiter au maximum du 
temps que nous passons ensemble. 
En 2022, le Dr. vétérinaire Eric apperlo 
de la Commission pour la santé et 
le bien-être des animaux a fait une 
présentation intéressante sur les options 
de vaccination pour les volailles. En 
2023, nous avons eu un débat ouvert sur 
l’avenir de l’EE, où nous avons accueilli 
plusieurs invités des autres sections. 

Plusieurs suggestions ont été faites 
pour améliorer notre façon de travailler, 
mais afin d’ouvrir le débat aux autres 
sections, nous avons proposé la création 
d’une sorte de conseil consultatif 
composé de délégués de chaque section. 
Malheureusement, le Présidium n’a 
pas accepté cette proposition lors de 
l’assemblée générale annuelle car le délai 
du 31 décembre de l’année précédente 

n’avait pas été respecté. En 2024, le 
délai a été respecté, mais le Présidium a 
quand même recommandé à l’assemblée 
générale de voter contre notre 
proposition. Cependant, cela ne s’est pas 
produit. une large majorité des délégués 
a voté pour. Espérons que ce nouvel 
organe consultatif proposera de bonnes 
idées en 2025 pour guider davantage l’EE 
vers son 100ième anniversaire, en 2037.

Suite à la démission d’Andreas Klaus (Hongrie), la CES-V 
avait besoin d’un nouveau membre pour la région 
Sud-Est. après consultation, les quatre pays concernés 
(Hongrie, Bulgarie, Roumanie et Turquie) ont décidé de 
nommer Sonja Carter (Turquie). Grâce à ce choix, la CES-V 
compte désormais une femme parmi ses membres pour 
la première fois. Bien que Sonja représente la Turquie, 
elle est d’origine suisse, mais vit en Turquie avec son mari 
anglais depuis de nombreuses années. Difficile de faire 
plus international. Sa maîtrise des langues constitue 
un atout majeur pour la CES-V. allemand, anglais, turc 
ou français, tout se fait sans problème. Nous sommes 
convaincus que Sonja sera un atout précieux pour notre 
comité et nous lui souhaitons beaucoup de succès et de 
satisfaction dans ses nouvelles fonctions.

Souhaitez-vous recevoir cette newsletter 
(continuer à la recevoir) à l’avenir? 
Inscrivez-vous en envoyant un courriel à 
gefluegel@entente-ee.eu et vous serez 
automatiquement ajouté à notre liste de 
diffusion pour les prochains numéros. Si 
vous souhaitez vous désabonner, vous 
pouvez le faire en envoyant un courriel à la 
même adresse. Bien entendu, vous pouvez 
également transmettre cette newsletter 
à des personnes potentiellement 
intéressées.

S’abonner à cette newsletter

Sonja pendant sa présentation de la Sultane à 
la formation des juges de 2022 à Trencin.
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